

## Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern

Egerländerweg 1, 95502 Himmelkron, [www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com](http://www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com)



## Pressemitteilung

### Aktionsgruppe begrüßt geplante Übernahme des REGIOMED Klinikums Lichtenfels durch den Landkreis Lichtenfels

Himmelkron, 29.10.2023

Die Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern begrüßt die Entscheidung des Landkreises Lichtenfels, das Krankenhaus Lichtenfels unter eigener Trägerschaft fortzuführen und damit vor drohender Insolvenz zu bewahren. <sup>1</sup> Das REGIOMED Klinikum Lichtenfels mit den Fachrichtungen Innere Medizin, Chirurgie, Gynäkologie, Geburtshilfe, Neurologie, HNO, Akutgeriatrie, Palliativmedizin, Basisnotfallversorgung und Intensivmedizin ist mit seinen 276 Betten bedarfsnotwendig. Es sichert im Umkreis von 30 Fahrzeitminuten gut 310.000 EinwohnerInnen eine wohnortnahe klinische Versorgung. <sup>2</sup>Mit seiner Übernahmeentscheidung übernimmt der Landkreis Lichtenfels mutig die Verantwortung für Leben und Gesundheit seiner EinwohnerInnen.

Klaus Emmerich, Klinikvorstand im Ruhestand: *"Krankenhäuser sind elementare Daseinsvorsorge. sie gehören deshalb in kommunale Trägerschaft. Wir beglückwünschen den Landkreis Lichtenfels zu dieser zukunftsgerichteten Entscheidung!"*

Einer privaten Trägerschaft, wie vom Kreisrat Theo Taubmann gefordert, ist eine klare Absage zu erteilen.

Hierzu Klaus Emmerich: *„Privatkliniken richten ihr klinisches Sortiment nicht nach dem klinischen Bedarf der Bevölkerung aus. Sie bieten das an, was sich rechnet. Vielfach werden dann Allgemeinkrankenhäuser in ihrem Angebot stark reduziert oder gar in Fachkliniken umgewandelt. Wichtige Aufgaben wie die klinische Notfallversorgung gehen vielfach verloren.“*

In diesem Sinne stellt die Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern fest:

- Nur unter kommunaler Trägerschaft behält der Landkreis Lichtenfels die Kontrolle darüber, welche klinische Behandlung seinen Einwohnern zukommt.
- Die Entscheidung des Landkreises Lichtenfels ist ein guter Tag für die klinische Versorgung in Bayern.

<sup>1</sup> Obermain-Tagblatt, Landkreis Lichtenfels will das Klinikum übernehmen,

<https://m.obermain.de/lokal/obermain/landkreis-lichtenfels-will-das-klinikum-uebernehmen;art2414,1160500>

<sup>2</sup> GKV-Kliniksimulator, Lichtenfels,

[https://www.gkv-kliniksimulator.de/downloads/simulation1/Praesentation\\_GVE\\_2023\\_329600.pdf](https://www.gkv-kliniksimulator.de/downloads/simulation1/Praesentation_GVE_2023_329600.pdf)

Mit freundlichen Grüßen



Klaus Emmerich      Angelika Pflaum      Horst Vogel  
Klinikvorstand i.R.      „Unser Herz schlägt fürs Hersbrucker Krankenhaus“



Helmut Dendl      Peter Ferstl      Willi Dürr  
Bundesverband Gemeinnützige Selbsthilfe KAB-Kreisverband Kelheim KAB Regensburg e.V.  
Schlafapnoe Deutschland e.V. GSD



Heinz Neff

Himmelkron, 29.10.2023

verantwortlich:

Klaus Emmerich

Klinikvorstand i.R.

Egerländerweg 1

95502 Himmelkron

0177/1915415

[www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com](http://www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com)

[klaus\\_emmerich@gmx.de](mailto:klaus_emmerich@gmx.de)

Kennzahlen und Schließungseffekte im Radius von 30 Pkw-Fahrzeitminuten  
Helmut-G.-Walther-Klinikum Lichtenfels

Einwohner	310.564
Durchschnittliche Einwohnerdichte (Einwohner je km <sup>2</sup> )	224,2
Durchschnittliche Pkw-Fahrzeitminuten zum nächsten Grundversorger	
• Status quo	11,8
• Bei Schließung	13,5
Einwohner, die durch die Schließung des Krankenhauses länger als 30 Pkw-Fahrzeitminuten benötigen würden, um ein Krankenhaus der Grundversorgung zu erreichen	1.065
Grundversorger im Umkreis	2